

沖縄県保険医協会会員数  
832名  
(2月1日付 現勢)  
全国保険医団体連合会会員数  
106,837名  
(2月1日付 現勢)

# 沖縄保険医新聞

発行所 沖縄県保険医協会  
〒902-0078 那覇市字識名1195-1  
大城産業ビル106号  
TEL (098) 832-7813  
FAX (098) 832-4482  
<https://okinawa-hk.com>  
発行人 高嶺朝広  
年間講読料1800円(会員の購読料は会費に含む)



第51回定期大会会場の様子

## 2024年度診療報酬改定 新点数説明会のご案内

### 医科

日時: 3月26日(火)午後6時~9時

外来2時間(午後6時~8時)

入院1時間(午後8時~9時)

開催方法: 完全オンライン

(ZOOMウェビナー)

参加費: 会員無料

### 歯科

日時: 3月24日(日)午前10時~12時

開催方法: ハイブリッド

会場: 自治会館2階会議室

オンライン: ZOOMウェビナー

参加費: 会員無料

## 令和6年能登半島地震の復興へ 救援募金にご協力を

全国保険医団体連合会では令和6年能登半島地震 救援募金を取り組んでいます。集まった募金は主に被災会員のお見舞いに充てます。募金の送付は、次の郵便振替口座にお願いいたします。

### 送金先

郵便振替: 00160-0-140346

加入者名: 全国保険医団体連合会

※全国保険医新聞2月5日号に「払込取扱票(郵便局)」を同封していますので、ご確認いただきご活用ください。払込手数料は保団連負担となります。

※本募金は税務上の寄付金等の控除対象とはなりませんが、「募金特別会費」として税務上の必要経費にできます。

## 戦争前夜の臭いと民意無視の辺野古埋め立て強行

### 口頭発言

大会代表 仲里 尚実

また(昨年3月)「有事」

を想定した先島(宮古・八重山・与那国)の住民・観光客12万人の県外(主に宮崎・鹿児島)避難の図上訓練が実施されました。沖縄は(米軍と自衛隊基地の拡大増強)まるで軍事要塞列島ですよ」と語りました、「大変ですね。でも沖縄は地理的にもしようがないですね……」と返されました。

私は「沖縄だけに過重な米軍基地が押し付けられているのが問題なので此返しました。

他府県の人々の大半数が無意識に「沖縄が歴史的・地理的にそういう役割を負うのは当然」と考えているのでしょうか。

福岡高裁は、政府(国土交通省)の大浦湾側の埋立て設計変更提訴(ティ

地元2紙(琉球新報・沖縄タイムス)は「訓練は非現実的」と断じました。(歴史的には「関東防空大演習を嗤う」桐生悠々・信濃毎日新聞社説昭和8年を参照)

沈黙と無関心は容認ですか。皆さん! 団結して「声を上げ続け」ましょう。

(埋め立て費用は政府の見立てで9千億円余。防衛費は急膨張している。いずれも不要不急)であり、能登半島地震の被災者救済と生活インフラの復興に充てるよう求める)

注: 大字は参考記載

ソ)で、沖縄県知事に承認するよう命じました。承認しない玉城知事に代わり国土交通省が承認する「代執行」がなされ、埋め立てが強行されました。

10年前、国は軟弱地盤の存在を隠して辺野古埋め立てを申請し、仲井眞知事は知らされずに承認しました。しかしその後の知事選挙・県民投票で「民意」は明らかです。

女性は第三者を入れた調査を要求したが受け入れられず、運転手としての業務委任契約を満了前に解除されたと。セクハラを受け精神的ダメージを受け出勤できなくなりた事への調査もなく解雇は、弱い立場の人権無視そのものである。

市側は副市長等が聞き取りをしたがセクハラの有無について判断できなかつたとしたようだ。

女性は第三者を入れた調査を要求したが受け入れられず、運転手としての業務委任契約を満了前に解除されたと。セクハラを受け精神的ダメージを受け出勤できなくなりた事への調査もなく解雇は、弱い立場の人権無視そのものである。

しかし、40年前なら女性へのハラスメントは訴えて、魅力を振りまく女性が悪いと言わんばかりの周囲の反応で泣き寝入りが常態だったと思う。痛みに耐えて訴えてきた先人が居て今がある。辛さを堪えた訴えを受け止め、ハラスメントの無い社会への一步前進を。

## 磁性アタッチメント義歯の理論と実践



鰐見進一氏

あるが、21年に新規保険導入された磁性アタッチメントをされている先生もこれからだという先生にとっても大変、有益だと思われる研究会であった。



この本に教わった ⑯

**「あのころはフリードリヒがいた」****ハンス・ペーター・リヒター著 岩波少年文庫**

前回、排除ベンチのこと  
を書きながら、この小説を  
思い出し再読しました。舞台  
はナチスが政権をとり、  
ユダヤ人迫害を次々と進  
めていく1930～40年代のドイツです。主人公の「僕」は、同じアパートの住民で同じ年のフリードリヒ・シュナイダーと仲良しです。物語は彼らの幼年期から少年時代にいたる出来事、とりわけユダヤ人迫害が次第に激しくなっていく様子を中心に進んでいきます。郵便局員だったフリードリヒのお父さんは郵便局を首になり家族は困窮していきます。フ

リードリヒは、身分を隠して入場したことなどがばれると激しいのしりにあります。友人である「僕」も「ユダヤ人とつきあう」と大変なことになります。一方、「僕」のお父さんはユダヤ人迫害には反感を持ちながらも、良い職を得るためにナチスに入党します。これは分断され、差別が日常化していきます。

「ベンチ」というタイトルの章があります。14歳になつたフリードリヒの初恋です。ヘルガといふ少女とひかれ合い、二人は公園でデートをします。ベンチに座りましょうとヘルガに促されたフリードリヒは、ヘルガと一緒に座ります。ユダヤ人ベンチはナチス時代のユダヤ人専用ベンチとは異なりますが、私

ドリヒはヘルガと会うことをあきらめるのです。日本の排除行為ましよう、ユダヤ人ベンチがないもつと遠い公園に行きましょうと誘われます。ヘルガから来週も会いに行きたいと思つて、ユダヤ人ベンチはナチス時代のユダヤ人専用ベンチとは異なりますが、私

ドリヒはヘルガと並べるだけでも、読者の先生方が考えやすいのではないかと、記述方法を変えてみました。そこでまず「これではないかん」と思い、年代順に項目を並べるだけでも、読者の先生方が考えやすいのではないかと、記述方法を変えてみた。そこです。

前回は60年頃のこと終わっています。それから63年ですが、沖縄にも本土にも重要な事柄がたくさんありました。本土にいると沖縄は遠く離れた、美しい自然に恵まれた憧れの観光地。米軍基地がドンと占拠していても、騒音も危険も感じません。「これではないかん」と思い、年代順に項目を並べるだけでも、読者の先生方が考えやすいのではないかと、記述方法を変えてみました。そこでまず

938年、ユダヤ人青年がドイツの外交官を射殺した事件に報復するため、ナチスはユダヤ人が經營する商店への襲撃を煽りました。人々に壊れた窓ガラスの様子から「水晶の夜事件」と呼ばれたこの集団的暴力はドイツ全土に広がりました。本書では、フ

リードリヒの家が激しく荒される様子が克明に描かれ、胸が痛みます。

「この度、長崎県保険医協会のご協力のもと、歯科の施設基準の要件に係る研修が「e-ラーニング」により受講できることとなりました。「歯初診」に関する受講のみを選択することもできます。

沖縄について学んだこと  
**本土と沖縄 59～67年**

神奈川県保険医新聞より転載⑯

益田 総子

千葉県出身。1967年、東京大学医学部卒業。現在、神奈川診療所に勤める。

これは根っこでこの二つのベンチがつながっているように思えてなりません。ベンチに座らないといけないからです。事情を察したへ

外わかりやすそうな感じがします。

ほんどう登場しません。

しかし、ゲラになつたものを眺めると案外わかりやすそうな感じがします。

この方式は退屈です。色々あつたのは分か

りますが、全体像がつかめません。沖縄が

辛抱して4年分書き連ねてみましたが、

それが日常化し、排除され

た事件に報復するため、

ナチスはユダヤ人が經營

する商店への襲撃を煽り

ました。人々に壊れた窓ガ

ラスの様子から「水晶の夜

事件」と呼ばれたこの集団

的暴力はドイツ全土に広

がりました。本書では、フ

リードリヒの自宅にも興

奮した群衆が押し寄せ、フ

リードリヒの家が激しく

荒される様子が克明に描

かれ、胸が痛みます。

「ベンチ」というタイト

ルの章があります。14歳

になつたフリードリヒの

初恋です。ヘルガといふ少

女とひかれ合い、二人は公

園でデートをします。ペニ

チに座りましょうとヘル

ガに促されたフリードリ

ヒはなかなかベンチに座

ることができません。ユダ

ヤ人はユダヤ人差別の象

徴の色である黄色く塗ら

れた「ユダヤ人専用ベン

チ」に座らないといけない

からです。事情を察したへ

外わかりやすそうな感じがします。

それが日常化し、排除され

た事件に報復するため、

ナチスはユダヤ人が經營

する商店への襲撃を煽り

ました。人々に壊れた窓ガ

ラスの様子から「水晶の夜

事件」と呼ばれたこの集団

的暴力はドイツ全土に広

がりました。本書では、フ

リードリヒの自宅にも興

奮した群衆が押し寄せ、フ

リードリヒの家が激しく

荒される様子が克明に描

かれ、胸が痛みます。

「ベンチ」というタイト

ルの章があります。14歳

になつたフリードリヒの

初恋です。ヘルガといふ少

女とひかれ合い、二人は公

園でデートをします。ペニ

チに座りましょうとヘル

ガに促されたフリードリ

ヒはなかなかベンチに座

ることができません。ユダ

ヤ人はユダヤ人差別の象

徴の色である黄色く塗ら

れた「ユダヤ人専用ベン

チ」に座らないといけない

からです。事情を察したへ

外わかりやすそうな感じがします。

それが日常化し、排除され

た事件に報復するため、

ナチスはユダヤ人が經營

する商店への襲撃を煽り

ました。人々に壊れた窓ガ

ラスの様子から「水晶の夜

事件」と呼ばれたこの集団

的暴力はドイツ全土に広

がりました。本書では、フ

リードリヒの自宅にも興

奮した群衆が押し寄せ、フ

リードリヒの家が激しく

荒される様子が克明に描

かれ、胸が痛みます。

「ベンチ」というタイト

ルの章があります。14歳

になつたフリードリヒの

初恋です。ヘルガといふ少

女とひかれ合い、二人は公

園でデートをします。ペニ

チに座りましょうとヘル

ガに促されたフリードリ

ヒはなかなかベンチに座

ことができません。ユダ

ヤ人はユダヤ人差別の象

徴の色である黄色く塗ら

れた「ユダヤ人専用ベン

チ」に座らないといけない

からです。事情を察したへ

外わかりやすそうな感じがします。

それが日常化し、排除され

た事件に報復するため、

ナチスはユダヤ人が經營

する商店への襲撃を煽り

ました。人々に壊れた窓ガ

ラスの様子から「水晶の夜

事件」と呼ばれたこの集団

的暴力はドイツ全土に広

がりました。本書では、フ

リードリヒの自宅にも興

奮した群衆が押し寄せ、フ

リードリヒの家が激しく

荒される様子が克明に描

かれ、胸が痛みます。

「ベンチ」というタイト

ルの章があります。14歳

になつたフリードリヒの

初恋です。ヘルガといふ少

女とひかれ合い、二人は公

園でデートをします。ペニ

チに座りましょうとヘル

ガに促されたフリードリ

ヒはなかなかベンチに座

ことができません。ユダ

ヤ人はユダヤ人差別の象

徴の色である黄色く塗ら

れた「ユダヤ人専用ベン

チ」に座らないといけない

からです。事情を察したへ

外わかりやすそうな感じがします。

それが日常化し、排除され

た事件に報復するため、

ナチスはユダヤ人が經營

する商店への襲撃を煽り

ました。人々に壊れた窓ガ

ラスの様子から「水晶の夜

事件」と呼ばれたこの集団

的暴力はドイツ全土に広

がりました。本書では、フ

リードリヒの自宅にも興